

Curriculum Vitae abreviado

Juan Pablo Martínez
Rica



Nacimiento y formación académica

Juan Pablo Martínez, nacido en Miño de Medinaceli (Soria) en 1942. Licenciado en 1965 en Ciencias Naturales y Doctor en 1973 en Ciencias Biológicas, ambos por la Universidad de Barcelona (UB). El resto de su formación se desarrolló en el Consejo Superior de Investigaciones científicas y en los Museos de Historia Natural de Madrid y de Ginebra entre 1968 y 1975. Es Miembro Extranjero de la Academia de Ciencias de Rusia desde 1994 y Académico Numerario de la Real Academia de Ciencias de Zaragoza desde el año 2002, siendo Vicepresidente de la misma desde 2008 a 2016

Actividad Profesional

Su actividad profesional se ha desarrollado principalmente en el Instituto Pirenaico de Ecología, del CSIC, como Científico Titular e Investigador Científico desde 1972. Dirigió los departamentos de Ecología Animal desde 1975 y de Ecología Funcional y Biodiversidad desde 1979. Entre 1994 y 2005 fue Director del mencionado Instituto.

Su investigación se ha realizado en los campos de la Herpetología, Ecología Animal, Ecología de Montaña y Biogeografía. Ha publicado más de 150 artículos científicos, dirigido 10 tesis doctorales, escrito varios libros y sido miembro del comité organizador de varios congresos nacionales e internacionales sobre herpetología, ecología animal y ecología de montaña, entre ellos el Primer Congreso Mundial de Herpetología en Canterbury (1983).

Ha sido Director de la revista "Pirineos: A Journal on Mountain Ecology" entre 1994 y 2007 y miembro de su comité editorial desde 1975 hasta 2007. También ha formado parte del comité editorial de otras revistas, entre ellas la revista rusa "Ekologiya", publicada por la Academia de Ciencias de ese país.

Premios, distinciones y otros

Asimismo, ha recibido diversas distinciones y premios: Premio de Licenciatura otorgado por la Caja de Ahorros de la Diputación de Barcelona en 1965. Accesit al Concurso de Publicaciones Científicas del Ateneo de Mahón (1967). Premio de la Asociación Acuariófila de Barcelona (1975). Premio Joaquín Maluquer de Investigación en Herpetología (1978). Miembro Extranjero de la Academia de Ciencias de Rusia (1994). Miembro de Número de la Real Academia de Ciencias de Zaragoza (desde 2002). Premio Aragón de Divulgación Científica (2017).

Antes de su jubilación fue Miembro Fundador de la Sociedad Española de Herpetología y del Comité Herpetológico Mundial. Fue Miembro de varias sociedades científicas (British Ecological Society, American Society of Ecology, International Ecological Union, European Group of Mountain Ecology, etc.). También perteneció al Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón, de cuya Comisión de Espacios Protegidos, Flora y Fauna fue Presidente.